

「木」を中心に、環境や循環を楽しく学び、脱炭素社会を目指すイベント
『ぐるぐる回る、大きな木、(もく)の輪つか「ぐるもく」』



さる10月27日、トリアスの駐車場で、(一社)糟屋青年会議所(以下JCと記載)主催のイベント「ぐるもく」が開催されました。

このイベントは以上の目的により実施されました。

1. 目に見えない二酸化炭素を意識するために、まずは目に見える形で環境を意識してもらう。木という身近な自然に焦点を当て、社会での循環を知ることで、具体的かつ実際に体験しながら楽しく学んでもらう。
2. 久山町の主要な取り組みである「木」にふれあい、自然を大切にする次世代の子どもたちを育てる。

主催者JCの、理事長 山野 晃市さんにお話を伺ったところ、脱炭素時代に向けて、JCでも取り組みをしていこうということで、今回初めてのイベントをトリアスの協力のもと実施することになったとのこと。

また、糟屋郡とくにこの久山町には、豊富な森林が広がっており、今後は、地元の木材関係事業に携わる方々にも取り組みが広がって欲しいという展望を聞かせていただきました。



着々と受付準備が



看板も手作り感☆満載



スタンプラリーカードをもって回ります



お揃いのスタッフTシャツ



エリア別に木の循環を意識して

今回の、イベントのキモである体験に関わる部分はNPO法人モクラボ九州人の協力により、木に関わる様々なコーナーが設置されました。

木造のビル建設について学べるコーナーでは、実際の写真や図面が掲示され、木造りだからこそ軽量で地震に強い建築物を造ることが、木の循環に寄与することに繋がっていく、という紹介等がありました。



木造りのビル建築など建築物を紹介

作業スペースでは、進藤製材所の協力により、「木を切る人」コーナー、「木を加工する人」コーナーを展開。用意された丸太を鋸(のこぎり)で引いて切り落としたり、かんなで角材を削ったり、製材所の方が作った専用の枠に材料をはめ込み、かんなで削った材料にやすりをかけてお箸作りをしました。角材に好きな言葉や絵を描いて、きれいに削り取る「かんぬけずり体験」もたくさんのお子さんたちが楽しんでいました。



一生懸命ギーゴギーゴ

「木を加工する人」コーナー



かんなをかけてお箸づくり!



キレイにできるかな?



好きな字や絵を描いてかんなでけづるよ!

またワークショップスペースには、「木を組み立てる人」コーナー。組み立てキットを使つたりづくり体験では釘一本も使わず、木タボでつなぎ素敵な椅子を作りました! 小さいお子さんも、とても楽しそうに作っていました。金づちを使うのも上手に出来ていましたよ。

「木を組み立てる人」コーナー



ステキなツール!
→



いすづくりキットを組み立てます!



釘を使わずトントン



ボクもできるよ!



すごいしょ!?

そのお隣ではまきわり体験。上手に割れた薪を薪ストーブにくべて、火を入れピザを焼いて、その場で美味しくいただきました。

木のおみせ&まきわり体験



うまく割れるかな?



やった! 割れた!



薪ストーブに割った薪をくべます!



ピザも焼けるよ!



焼いたピザをカッティング!

そのほかのブースでは加工された文字を使ってネームプレートを作るなど、いろいろな体験が用意されました。スタンプラリーの最後は、木コインに絵を描いて、お山ボードに植樹をするという疑似体験をしてもらいました。

プレートづくり体験



プレートや文字を選んで~



色を付けたりいろいろ飾ってみる

朝のスタート時点から少しづつ人が集まり始め、この日はトリアスのハロウィンイベントが同時開催されていたこともあり、魔女の帽子やパンプキンハットを被った可愛い仮装姿の子どもたちがたくさん集まってくれました。

子どもたちに木にふれてもらう、これらの体験を通して、いずれは木材の価値を上げ、林業や建設業に関わる子どもたちが将来的に登場することも期待できますね。

また、今回のイベントに助言をしてくださった、久山町長 西村勝氏もご参加ください、木コインに木の絵を描いて、木ボードに植樹体験をしていただきました。「この久山町にはたくさんの、木に関わる事業者がいます。最初から、難しいことではなく、まずは子どもたちが体験できる、楽しめることから始めて、今後は、このようなイベントの実施が、事業者も参加するきっかけになればいいですね。」とコメントをいただきました。

今回のイベントは、トリアスも会場の提供で協力。木の循環、環境保全、脱炭素社会の実現に向けて、社会貢献の一端を担う一助になることを願っています。

「木を植える人」コーナー



久山町長の西村氏も笑顔で植樹体験!



木のおもちゃも本格的!



手作りの雑貨も素敵



可愛いネームタグ



九電グループのブースでは発電体験でガチャポンGET!



キッチンカーも出店しました!